
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊今まで自分の何十年後のライフプランについてここまで詳しくは考え 

たことはなかったので、新鮮な感じでした。 

＊今日の清水先生の経歴をうかがって、人生のステップに正解やこうで

ないといけないというようなものはないのだと感じた。全てが思うよう

にはいかないかもしれないが、周囲の人を尊重しつつ、できるだけ妥協

をしないキャリアを築いていきたい。 

＊今日の授業のように男女が共に働きやすい社会について一人一人が考え

ることで、お互いに家事を片方の仕事だととらえるのではなく、家庭の仕

事だと認識することで、自ら進んでできるようになると考えました。これ

は理解があるうえでできることなので、男女共同参画の考え方をより広く

広める必要があると実感しました。 

＊今のうちにライフプランを大まかに考えておくと、将来に備えての準備

ができる。自分だけでなく、将来のパートナーについて考えておくとより

明確なビジョンが見えてくる。 

＊キャリア形成について、自分の将来設計だけでなく、女性のキャリア形

成や、出産、育児、開業などを合わせて考えてみると人生設計の段階でも

大変難しいものであると痛感した。パートナーと結婚前からじっくりと話

し合う必要があるように思われる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

九州大学病院 臨床教育研修センター

きらめきプロジェクト
福岡市東区馬出 丁目

・ ：
：

Ｌ ：

 
キャリアパスに関する講義を行いました（歯学部） 

 

 

学生の感想(抜粋)  

歯学部２年生を対象に、きらめきプロジェクトのプログラム副責任者であり、

歯科部門統括責任者である清水真弓先生が、歯科医師としてのキャリア・パス

と男女共同参画に関する講義を行い、その後、学生たちが自身の人生設計につ

いてグループ討論を行いました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 月 25 日(月)に、オンラ

インにて「令和３年度歯学

部学生交流会」を開催しま

した。 

今回は、きらめきプロジェ

クトの OG でもある鳥谷歯

科医院 桑鶴利香先生をお

招きし、「歯科医師として働

くための未来予想図を描く

には？」と題し、歯科医師

としてのキャリアプラン

や、結婚・育児・親の介護

などのライフプラン、また

勤務医や開業医のマネープ

ランについてお話していた

だきました。 

先生のパワフルさと仕事に対する情熱がひしひしと伝わり、学生からの

質問が途絶えることなく続きました。 

また、会の最後には、後援としてご協力いただきました九州大学歯学部

同窓会会長 久保秀郎先生よりご挨拶いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者の声 

プログラム副責任者 清水真弓先生 プログラム副責任者 大山順子先生 

始終笑顔の桑鶴利香先生 

令和３年度歯学部学生交流会を開催しました 

・桑鶴先生のお話を聞いて、最も印象に残ったのは先生のパワフルさです。画面越しでも伝わる 

くらい、明確な意思と伝えたいことがひしひしと伝わってきました。将来こんな風に自信を持って

発信できるような仕事をしたいと思いましたし、自分の理想としている姿勢が具体的に見えた

気もしました。 

・女性の立場から見た、歯科の世界、社会を知るとても良い機会となった。桑鶴先生は専業主

婦という立場を選ばず、仕事も育児もこなすんだという姿勢で歩んでこられた。そのスタイルを 

貫き現在も活躍しておられる姿には完全に脱帽したし、妊娠出産がない僕もそれに負けないぐ 

らいの成果を将来築いていきたいと思った。そうそうない機会なので、もっともっとお話を聞いて

女性に対しての理解力を養いたかった。 

・桑鶴先生が歯科医師として働く理由の一つに、患者さんや周りの人に必要とされていると感

じるからというものがあった。歯科医師としての仕事にとてもやりがいを感じていらっしゃって素

敵だと感じた。 

・今現在歯科医師としてご活躍されて、また同時に育児にも精を出されている同性の方の体験

談をきくことで、より具体的に将来のことが見えた気がするし、改めてライフプランについて考え

直そうと思えるきっかけになった。 

・コロナ禍のため、いろいろな先生方と直接会う機会が少なくなっているからこそ、学生交流会 

では様々な先輩歯科医師の先生方の貴重なお話をオンライン上ではありますが直接聞き、歯

科医師という職業に誇りを持って楽しそうに働いていらっしゃる様子をうかがえて非常にありが 

たいと思いました。こうした機会があると日々のやる気や向上心にも繋がるため、今後もさらに

このような機会を設けていただけたら、と思いました。 


